

Aragón-Info, domingo 16 de septiembre del 2.001

## NOTA DE PRENSA DE LA ASOCIACIÓN RÍO ARAGÓN

La asociación Río Aragón valora muy positivamente la Marcha Azul y la manifestación celebrada el pasado domingo en Bruselas al tiempo que critica la actitud del Gobierno de Aragón que predica una unidad en la que no cree y la del Gobierno del Partido Popular que cegado en su operación de especulación con el agua en el litoral mediterráneo se muestra insensible a las movilizaciones sociales que abogan por una Nueva Cultura del Agua.

Tras la valoración llevada a cabo este fin de semana en torno a las últimas movilizaciones en las que ha participado activamente, la Asociación Río Aragón quiere dar a conocer a la sociedad aragonesa y a la opinión pública el siguiente comunicado:

Respecto al recrecimiento de Yesa, que motivó la creación de nuestra asociación, el Gobierno del Partido Popular y el Gobierno de Aragón mantienen una postura coincidente y por lo tanto igual de negativa para nuestra comarca de la Jacetania. El Gobierno de Aragón está actuando activamente para allanar el camino a las obras de recrecimiento (delimitación de Camino de Santiago, permiso para deforestar en las cercanías de Ruesta, delimitación restrictiva de ZEPAS, apoyos políticos,....). En este sentido es cómplice del Partido Popular para poner en marcha el trasvase que requiere necesariamente del desmesurado Yesa recrecido.

Los llamamientos a la unidad del Gobierno de Aragón no pueden resultar creíbles mientras no ponga en marcha mecanismos de diálogo para resolver el conflicto social generado por los grandes embalses puestos en marcha por el Partido Popular (Yesa, Biscarrués y Santaliestra). La unidad no puede basarse en la imposición a los afectados y sus comarcas de un discurso que habla de trasvase pero ignora los embalses que han de hacerlo posible. Si quiere la unidad, el Gobierno de Aragón debe estar dispuesto a ceder de sus dogmáticos postulados. Tampoco la convocatoria a última hora de concentraciones tendentes a desvirtuar el éxito que se alumbraba tras la marcha azul y las provocadoras declaraciones del vicepresidente Biel o el consejero Arguilé favorecen esa pretendida unidad.

El Gobierno de Aragón y el del Partido Popular han de ser conscientes del éxito si paliativos conseguido por la marcha azul y la posterior manifestación en Bruselas. El mensaje de la Nueva Cultura del Agua, que por cierto tiene muy poco que ver con lo que de ella piensa el pantanista vicepresidente Biel, ha calado en Europa y el PHN ha quedado en el punto de mira de una amplia mayoría parlamentaria. Las quejas presentadas en el pasado o las que puedan presentarse en el futuro van a poder tener un seguimiento y tratamiento impensable antes del verano.

El éxito de la manifestación de Bruselas ha sido especialmente significativo al haber sido una movilización social de toda la cuenca del Ebro y en particular del Pirineo y el delta, las dos zonas especialmente perjudicadas por el PHN del Partido Popular. La unidad del delta y la montaña es algo que nos proponemos impulsar de manera decidida, pues ha de convertirse en elemento clave para conseguir paralizar el PHN. Las argumentaciones técnicas que habrán de servir de soporte a la oposición política al PHN en Bruselas se habrán de fundamentar, básicamente, en las afecciones a nuestros territorios.

La asociación Río Aragón reitera su oposición al PHN y al trasvase del Ebro (mejor de los ríos del Pirineo) pero en ningún caso está dispuesta a renunciar, en aras de falsas unidades, a la denuncia y oposición radical al recrecimiento de Yesa. Somos radicales en nuestros planteamientos porque necesario lo es hoy para combatir la rancia filosofía hidráulica que preside la política aragonesa, pero ni somos minoría como se ha demostrado en las reiteradas movilizaciones en nuestra comarca ni estamos cerrados a discutir, donde sea y con quien sea, la forma de abordar el reto, difícil pero inevitable, que supone poner en marcha la Nueva Cultura del Agua que Europa y cualquier planteamiento riguroso de nuestro futuro exigen.

Artieda-Jaca a 16 de septiembre de 2001

Asociación Río Aragón